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Club nautique Ichtus 
PV de l'assemblée générale ordinaire du 31 mars 2017 

 
 
Lieu : salle de réunion du bâtiment « Ichtus » 
Présidence : Antoine Berthoud 
 

1. Appel 
Présents et excusés : Réalisé au moyen de la liste des membres du club, à signer ou 
mettre une croix sous « excusé ». Elle sera archivée avec l'original du présent PV. L'on 
dénombre 64 membres présents et 45 personnes ont pris la peine de s'excuser. 

2. Nomination des scrutateurs 
Acceptent la fonction : Yannick Droval et Stéphane Malégeant. 

3. Procès-verbal de la dernière AG 
Personne n'en demande la lecture, ne suscite pas de remarques et est adopté avec 
remerciements à ses auteurs. 

4. Rapport des responsables de secteurs 
Ces rapports servent à la fois de bilan de l’année écoulée (2016) et énoncent les projets 
pour l’année en cours (2017). 
 
Secteurs nautiques 
Canoë - kayak (Yannick Schneeberger) 

Activités 2016 : 
• L’amélioration de la flotte s’est poursuivie avec l’élimination de 4 anciennes 

embarcations et l’achat d’une nouvelle embarcation familiale (3 places) ainsi que 
des cordages, écopes et des pagaies ; 

• Un système de numérotation des emplacements dans le râtelier couvert a été mis 
en place pour faciliter le rangement. 

Projets 2017 : 
• Le canoë 12 places va être rénové ; 
• Organiser une descente en rivière (si intérêt) ; 
• Acquisition de 2 kayaks supplémentaires ainsi qu'un 2e kayak familial (3 places) ; 
• Devant quitter son poste, Yannick recherche un ou deux nouveaux responsables 

pour gérer ce secteur. 
 
Barques à rames (Gérard Gremaud) 

Activités 2016 : développement réjouissant tant au niveau de l’activité, du matériel que 
de l’organisation. 

Au niveau de l’activité, nos embarcations ont été souvent utilisées par une bonne 
cinquantaine de membres : 

• Skiffs : + 130 sorties ; 
• Yole : + 80 sorties ; 
• Barque à rame : + 30 sorties. 
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Cette activité est appelée à un bel avenir pour les raisons suivantes : 
• Bonne pour la santé, elle se pratique pratiquement à n’importe quelle saison ; 
• Avec une heure devant soi, on peut déjà faire une belle sortie ; 
• On peut sortir seul ou en équipe. 

Au niveau du matériel, au vu du succès obtenu avec la Yole et les skiffs achetés l’année 
passée, nous avons complété notre parc de matériel avec un rack et des embarcations 
supplémentaires. Nous avons maintenant en tout trois skiffs et deux Yoles. Nous avons opté 
pour du matériel de la gamme Virus, qui est très bien adapté à notre lac sur lequel les 
conditions peuvent varier brusquement. 

Au niveau organisationnel, nous avons mis en place un team d’encadrement des sorties 
d’initiations qui se compose de Marco Scheuermann, Antoine Berthoud, Yves Schwob et 
Rayacha Wisard et qui est placé sous la responsabilité technique de Rachaya. Nous 
avons aussi défini ensemble une liste des compétences qui seront testées pour accéder 
au matériel. 

Projets 2017 : 
• Parmi les nouveautés pour cette saison nous allons tester des sorties de groupe et 

avons déjà programmé une sortie « lever du soleil » pour le 10 juin ; 
• Aucun nouvel achat majeur n’est prévu. Une caisse pour ranger le matériel 

actuellement stocké sous le local est au budget ; 
• Des initiations les mardis soir, de mai à septembre, sont prévus pour les membres du 

club. 
 
Planche à voile (Manon Berger) 

Activités 2016 : 
• Gros tri et renouvellement des équipements avec une standardisation du matériel ; 
• L’achat de 17 nouveaux gréements et 5 nouvelles planches a contribué à 

redynamiser le secteur. 

Projets 2017 : 
• Terminer l’améliorations de l’agencement du matériel dans le râtelier couvert ; 
• Achat de 4 ou 5 flotteurs (1-2 avec dérives et 1-2 sans dérives), 6 voiles ainsi que des 

harnais ceinture ; 
• Finalisation des panneaux d’information. 

 
SUP - Stand Up Paddle (Anne-Françoise Rey) 

Activité 2016 : 
• Entretien des embarcations et achat de 4 nouveaux flotteurs + pagaies pour 

répondre à la forte demande dans ce secteur ; 
• Pertes d’env. 20 pagaies, ce qui va nous inciter à acheter des modèles qui coulent 

moins vite… 

Projet 2017 : 
• Achat de 4 Naish Quest Soft Top ainsi que de 2 SUP gonflables pour voir si ce type 

de flotteur répond aux attentes des membres et se montre suffisamment durable ; 
• Achat de 10 pagaies ; 
• Des initiations sont prévues. Des précisions seront communiquées via la newsletter. 
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Voile légère (Laurence Jampen) 

Activités 2016 : 
• Nombre de sorties assez stables (300 sorties des Lasers) ; 
• Peu des dégâts et l’achat d’une nouvelle coque nous permettent d’avoir 7 Lasers 

navigables ; 
• H17 : nouveau jeu de voiles ; 
• H18 : achat d’échelles et réparation du foc ; 
• Le Laser 2 a été donné ; 
• Certifications : 20 certifications de niveau 1 (Laser) et 5 de niveau 2 (cata) ; 
• Achat d’un H18 : nous cherchons un responsable ; 
• Permis de navigation : tout a été mis à jour ; 
• Mise à jour des compétences et connaissances nautiques requises par les membres 

du club pour naviguer avec les dériveurs. 

Projets 2017 : 
• On se pose la question d’un râtelier de stockage des lasers ; 
• Idée d'acheter un O'pen Bic et/ou un NewCat12 pour les enfants ; 
• Etudier comme installer des protections au niveau du ponton ; 
• Journées régate & souper canadien ; 
• Organisation d’une match race (C. Furrer) ; 
• Remontée du lac par sud-ouest (de Yverdon à St-Blaise) ; 
• 420 : un des deux devra être éliminé (ne passe pas l’expertise) ; 
• Hobbie Bravo : sera donné plus loin ou éliminé ce printemps ; 
• Mise disposition d’une petite flotte d’Optimists. 

 
Voile lesté (Catherine Henry) 

Activités 2016 : 
• Entretien du voilier et achat d’un taud neuf ; 
• Forte demande durant toute la saison. 

Projets 2017 : 
• Travaux planifiés (peinture et antiglisse) ; 
• Proposition : un sondage indicatif concernant l’acquisition d’un nouveau bateau à 

voile montre une nette majorité d’avis favorables. 
 
 
Secteurs infrastructures et équipements 
 
Bateau moteur (Yannick Droval) 
Notre bateau a passé l’expertise : nous sommes donc OK pour 2 ans. 
 
Locaux (Brigitte Tisserand : vaisselle et jeux ; Arthur Chuat : conciergerie) 

• Le matériel de cuisine et les jeux ont été mis à niveau ; 
• Les membres sont priés d’apporter du matériel qu’ils auraient en surplus : jeux pour 

enfants, gobelets en plastique… 
• RAS au niveau de la conciergerie qui fonctionne parfaitement. 

Des informations sont fournies par le groupe de travail concernant le nouveau local : 
• Présentation de l’avancement du dossier durant l’année écoulée ; 
• En prévision du chantier, l’intégralité du matériel personnel devra être évacué pour 

fin septembre, le démontage des armoires étant prévu pour début octobre ; 
• Les emplacements de stockage ne seront pas réattribués automatiquement ; 
• Une page d’info a été créé sur le site du club : www.ichtus.ch/local 
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Equipements collectifs (Arnaud Chavanon et Vanessa Falciola) 
• En 2016, un important renouvellement des gilets de sauvetage a été réalisé avec 

l’achat de 55 nouveaux gilets pour enfants et adultes ; 
• Pour 2017, il est prévu d’éliminer les vieilles combis et en acheter des nouvelles. 

 

Espaces de rangement privés (Alfredo Carrero) 
• En 2016, gestion usuelle des clés et armoires ; 
• Pour 2017, planification, installation et attribution des emplacements et armoires 

dans le nouveau local. 
 

Outillage (Claude Berger) 
• Acquisition d’un nouveau Karcher et de deux petites meules ; 
• Pour 2017, planification et installation de l’espace de travail (établi + armoires) sous 

le nouveau local. 
 
 
Secteurs animation et gestion 
 
Animation (Patricia Degoumois) 

• L’année 2016 s’est bien déroulée. Les infos et conseils transmis ces dernières années 
portent gentiment leurs fruits ; 

• Pour 2017, il nous faudrait trouver une ou plusieurs personnes afin d’assurer une 
présence aussi régulière que possible. 

 
Groupes externes (Antoine Berthoud) 

Pour rappel, les groupes externes correspondent aux personnes qui viennent pratiquer 
qques heures d’activités nautique sans être membre : écoles, entreprises… Les sorties sont 
encadrées par des moniteurs du club et on veille à éviter d’accepter un groupe externe 
lors des jours de grande affluence. 

• En 2016, 18 groupes et un total de 310 participants sont venus faire du SUP, canoë 
et kayak. Les 100 heures d’encadrement ont été assuré par une équipe de six 
moniteurs/trices et la gestion administrative représente une trentaine d’heures sur 
l’année. 

• Pour 2017, il est prévu d’étoffer l’équipe de moniteurs et éventuellement former les 
accompagnants à l’utilisation du bateau moteur 8CV. 

 
Gestion et administration (Mark Haltmeier et Marina Kienitz) 

Activités 2016 : 
• Activités usuelles : cotis, factures, compta, gestion des demandes d’adhésion, 

correspondance, PV de séances… ; 
• Réalisation d’un flyer pour les nouveaux membres ; 
• Nouvelle feuille pour le carnet de sorties ; 
• Coordination de la création du nouveau site web du club ; 
• Réalisation d’autocollants avec le logo du club pour le marquage du matos. 

Projets 2017 : 
• Activités admin. usuelles ; 
• Séances de planification et coordination en lien avec le nouveau local. 
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5. Rapport du caissier 
Les recettes (env. 120'000 CHF) et dépenses (env. 100'000 CHF) sont proches de celles de 
2015. Le bénéfice fait passer notre fortune à 136'000 CHF, ce qui avec les recettes 
escomptées en 2017, nous permet d’envisager l’année sereinement ainsi que les 
investissements qu’il faudra faire pour l’équipement du nouveau local en 2018. 
Les cotisations continuent de fournir 85% de nos entrées et la moitié de nos dépenses 
concerne les secteurs nautiques. 

La forte augmentation dans le secteur animation est liée à la fois au doublement du 
nombre d’heures en 2016 et le fait que l’on a passé par Job Service, afin de ne pas nous 
retrouver dans un rôle d’employeur. 
 

6. Rapport des vérificateurs de comptes 
Christian Furrer et Nicolas Droz ont vérifié les comptes : les écritures ont été trouvées 
conformes et les comptes exacts. Ils proposent donc à l’AG d’approuver les comptes et 
de donner décharge au caissier, ce qui est fait par acclamation. 
 

7. Propositions du comité 
Le budget 2017 est présenté de manière détaillée. Il totalise 100'000 CHF qui intègrent 
20'000 CHF de provisions pour les aménagements dans le nouveau local. 

Le fonds de solidarité 2016 a été attribué à l’association PurLac. Pour 2017, le comité 
propose de soutenir le groupe nature de Marin (nettoyage des rives) et/ou l’initiative 
« Sea Cleaners » d’Yvan Bourgnon. L’AG décide d’allouer 500 CHF à chaque projet. 
 

8. Propositions individuelles 
La proposition que le comité s’approche de la Commune concernant la question du 
parcage qui s’annonce difficile en raison des travaux cette année est approuvée. 
 

9. Elections du comité 
Le comité est réélu en bloc par l’AG. 
 

10. Nomination des vérificateurs de comptes 
Christian Furrer vérifiera les comptes pour la 2e année et Marcel Wegmüller se porte 
volontaire comme nouveau second vérificateur. Sa candidature est acceptée par l’AG. 

11. Divers 
Aucun. 
 
 
 
Le teneur du PV: Gérard Gremaud. Finalisation : Mark Haltmeier. 
 
Approuvé par le comité. 
 
L'enregistrement audio sur lequel est basé ce PV est à disposition des membres qui 
souhaitent l'entendre dans son intégralité, de même que les listes de présences et 
d'excusés. 


